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Niederschrift  
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Hochdonn 
am Donnerstag, 27.06.2019, um 19:30 Uhr 

 

Raum, Ort: Gaststätte "Hochdonner Fährhaus", Hauptstraße 133, 25712 Hochdonn 

 
 

Anwesenheit 
 

Anwesende: 

Gemeindevertreter/-in 

Bürgermeister Gerd Raabe    

Gemeindevertreter/-in Siegfried Lüdemann    

Gemeindevertreter/-in Ingo Dreeßen    

Gemeindevertreter/-in Burkhard Jahn    

Gemeindevertreter/-in Ingo Maaßen    

Gemeindevertreter/-in Thies Martens    

Gemeindevertreter/-in Michael Neumann    

Gemeindevertreter/-in Egon Schmidt    

Gemeindevertreter/-in Dirk Schnepel    

Verwaltung 

Protokollführer/-in Henning Stammer    

Abwesende: 

Gemeindevertreter/-in 

Gemeindevertreter/-in Regina Selk   fehlt entschuldigt 

Gemeindevertreter/-in Reiner Alpen   fehlt entschuldigt 

 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil: 

1 Eröffnung der Sitzung 
2 Einwohnerfragestunde 
3 Vorlage der Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 

19.03.2019 
4 Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen 
5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
6 Beschluss über die Jahresabschlüsse 2013 - 2016 
7 Auftragsvergaben 
7.1 Sanierung der Turnhalle Hochdonn 
7.2 Reparatur Feuerwehreinsatzfahrzeug 
8 Kalkulation der Elternbeiträge 2019 für die Kindertagesstätte "Villa Bärenstark" 
9 Änderung der Gruppenzusammensetzung in der altersgemischten Gruppe der 

Kindertagesstätte "Villa Bärenstark" 
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hier: Antrag beim Kreis Dithmarschen auf Anpassung des 
Kindertagesstättenbedarfsplanes 

10 Tarifänderung aufgrund der Betriebserlaubnis in der Kita "Villa Bärenstark", 
Gemeinde Hochdonn 

11 Aufstellung eines Containers für Laubabfälle 
12 Landschaftsschutzgebiet "Kliffplateau" 
13 Mitteilungen 
14 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil: 

15 Personalangelegenheiten 
15.1 Einstellung einer Vertretungskraft für die Kindertagesstätte 
16 Grundstücksangelegenheiten 
 
 

Protokoll 
 

Öffentlicher Teil: 

 

1 . Eröffnung der Sitzung 
 

Bürgermeister Gerd Raabe eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr, begrüßt die Erschienenen und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Auf 
Antrag des Bürgermeisters Gerd Raabe wird ohne Beratung in öffentlicher Sitzung 
einstimmig beschlossen, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 16 (Grundstücks-
angelegenheiten) zu erweitern und die Tagesordnungspunkte 15 (Personalangelegenheiten) 
und 16 (Grundstücksangelegenheiten) unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln, da 
überwiegende Belange des öffentlichen Wohls und das berechtigte Interesse Einzelner dies 
erfordern. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Sitzung ist 
ansonsten öffentlich.   
 

 
 

 
 

 

2 . Einwohnerfragestunde 
 

2.1 Funkmast 
Auf die Frage nach der Errichtung eines Funkmastes im Gemeindegebiet Hochdonn teilt 
Bürgermeister Gerd Raabe mit, dass keine neuen Erkenntnisse vorliegen.  
 
2.2  
Eine Anliegerin beschwert sich über die Raserei im Todenweg. Sie fragt an, ob die Anlieger 
in der Hauptstraße im Einmündungsbereich des Todenweges auch mit angeschrieben 
wurden. Bürgermeister Gerd Raabe bestätigt dies und teilt mit, dass er aufgrund der jetzt 
berichteten Situation gerne noch einmal bereit ist die Anlieger anzuschreiben.  
 
2.3  
Eine Einwohnerin fragt an, ob während der Sanierung der Turnhalle die Schule von den 
Vereinen genutzt werden kann. Bürgermeister Raabe berichtet, dass entsprechende 
Abstimmungen erfolgen werden.  
 

 
 

 
 

 

3 . Vorlage der Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 
19.03.2019 

 

Die Niederschrift der letzten Gemeindevertretersitzung vom 19.03.2019 ist allen Mitgliedern 
der Gemeindevertretung zugegangen. Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift 
liegen nicht vor und werden auch jetzt nicht erhoben. Die Niederschrift gilt damit als 
angenommen. 
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4 . Bekanntgabe von in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüssen 
 

Der Protokollführer berichtet das einem Antrag auf Stundenreduzierung stattgegeben wurde, 
die Kontrolle über die Arbeitszeiten der Gemeindearbeiter dem 2. stellv. Bürgermeister 
übertragen wurden und einem Bauvorhaben stattgegeben wurde.  
 

 
 

 
 

 

5 . Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
 

 

HHSt. Bezeichnung     genehmigt neue 

  Innere Verwaltungsangelegenheiten     

11102.5441000 Steuern, Versicherungen. Schadensfälle 0,00 € 9,60 € 

  Brandschutz         

12601.0700000 Maschinen, Fahrzeuge   0,00 € 714,00 € 

12601.5241000 Bewirtschaftung d. Grundstücke 0,00 € 418,91 € 

  Betrieb einer Kindertageseinrichtung     

36501.0891019 Sammelposten f. BGA 2019   0,00 € 745,00 € 

  Sportanlagen         

42401.5211000 
Unterhaltung d. Grundstücke u. baul. 
Anlagen 0,00 € 941,69 € 

  Gemeindestraßen       

54101.5271000 Besondere Verwaltungs- u. Betriebsaufw. 0,00 € 108,63 € 

  Begegnungsstätte       

57302.0342000 Gebäude, Aufbauten u. Betriebsvorricht. 1,00 € 38.133,00 € 

57302.5241000 Bewirtschaftung d. Grundstücke 0,00 € 72,61 € 

  Bauhof         

57309.0791019 Sammelposten f. Maschinen u. techn. Anl. 1.090,00 € 0,00 € 

  Steuern, allgemeine Zuweisungen,Uml.     

61100.5372000 Kreisumlage     6.220,00 € 0,00 € 

61100.5372001 Amtsumlage     5.280,10 € 0,00 € 

            

Ausgaben       12.591,10 € 41.143,44 € 

Gesamt:     53.734,54 € 

      

Deckung: 
Mehreinnahmen bei Kostenerstattungen, Schlüsselzuweisungen und 
Gewerbesteuer von 53.734,54 €. 

 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig. 
 
 

 
 

 

6 . Beschluss über die Jahresabschlüsse 2013 - 2016 
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Bürgermeister Gerd Raabe berichtet über die Beratung im Finanzausschuss (TOP 6). Der 
Beschlussempfehlung wird gefolgt.  
 
Beschluss: 
Die Jahresabschlüsse 2013, 2014, 2015 und 2016 wurden vom Finanzausschuss geprüft 
und werden einstimmig beschlossen. Gleiches gilt für die vorgenommene Verwendung der 
Jahresüberschüsse bzw. die Behandlung der Jahresfehlbeträge. 
 
 

 
 

 
 

 

7 . Auftragsvergaben 
 

 
 

 
 

 
 

 

7.1 . Sanierung der Turnhalle Hochdonn 
 

Bürgermeister Gerd Raabe erläutert die Ergebnisse der vorgenommenen Ausschreibung und 
stellt angenehm überrascht eine geringere Höhe als die Kostenschätzung fest. Der 
Protokollführer berichtet, dass die Angebotsunterlagen erst am späten Nachmittag beim Amt 
eingereicht wurden und jetzt hier zur Einsichtnahme vorliegen. Es wurde überschlägig 
festgestellt, dass die Entsorgung oder Verfüllung des Erdtankes für das Öllager nicht mit 
aufgenommen wurde und der Anschluss an das Gasnetz nicht berücksichtigt ist. Gleiches 
gilt für einen neuen Wasseranschluss und einen neuen Stromanschluss. Der Bürgermeister 
wird beauftragt, dies mit dem Architekten zu besprechen.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertreter beschließen einstimmig, den aus der vorliegenden 
Kostenzusammenstellung nach DIN 276 ersichtlichen günstigsten Anbietern die Aufträge zu 
erteilen.  
 

 
 

 
 

 

7.2 . Reparatur Feuerwehreinsatzfahrzeug 
 

Bürgermeister Raabe berichtet über den Zustand des Fahrzeuges und Einschätzung der 
vorzunehmenden Reparaturen. Er ergänzt, dass ggf. die Bereifung noch erneuert werden 
muss, bevor die Vorstellung beim TÜV erfolgt.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, das Feuerwehrfahrzeug von der Firma Adler 
zu den vorliegenden Kostenangeboten reparieren zu lassen. 
 

 
 

 
 

 

8 . Kalkulation der Elternbeiträge 2019 für die Kindertagesstätte "Villa Bärenstark" 
 

Bürgermeister Gerd Raabe berichtet über die Behandlung und Beschlussempfehlung aus 
dem letzten Finanzausschuss (Tagesordnungspunkt 8.2).  
 
Beschluss: 
Sodann beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Elternbeiträge für das 
Kindergartenjahr 2019/2020 in der bisherigen Höhe bestehen zu lassen. 
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9 . Änderung der Gruppenzusammensetzung in der altersgemischten Gruppe der 
Kindertagesstätte "Villa Bärenstark" 
hier: Antrag beim Kreis Dithmarschen auf Anpassung des 
Kindertagesstättenbedarfsplanes 

 

Bürgermeister Gerd Raabe berichtet über die Behandlung und Beschlussempfehlung aus 
dem letzten Finanzausschuss (Tagesordnungspunkt 7).  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig beim Kreis Dithmarschen eine Änderung der 
Kindertagesstättenbedarfsplanung entsprechend der Änderung der 
Gruppenzusammensetzung in der „Villa Bärenstark“ zu beantragen. 
 

 
 

 
 

 

10 . Tarifänderung aufgrund der Betriebserlaubnis in der Kita "Villa Bärenstark", 
Gemeinde Hochdonn 

 

Bürgermeister Gerd Raabe berichtet über die Behandlung und Beschlussempfehlung aus 
dem letzten Finanzausschuss (Tagesordnungspunkt 8.1).  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig den Tarif der Benutzungsentgelte in der 
gemeindeeigenen Kindertagesstätte der Gemeinde Hochdonn dahingehend zu ändern, die 
Buchstaben „b“ und „c“ im § 1 Abs. 2 ersatzlos zu streichen. Die Änderung erfolgt zum 
01.08.2019.  
 

 
 

 
 

 

11 . Aufstellung eines Containers für Laubabfälle 
 

Der Finanzausschuss hat sich diesbezüglich unter dem Tagesordnungspunkt 10 in seiner 
letzten Sitzung mit der Angelegenheit befasst.  
Die Gemeindevertreter sind sich darüber einig, dass mindestens 1-mal im Monat auch ein 
Samstag angeboten werden muss. Die Zeiten werden in der nächsten Sitzung des 
Bauausschusses beraten. Darüber hinaus wird beschlossen, auf eine Videoüberwachung 
des Bauhofgeländes mit der gesetzlich vorgeschriebenen Beschilderung hinzuweisen. Die 
Verwaltung wird gebeten, ein Angebot über die Ausstattung mit einer Videoüberwachung im 
gesetzlichen Rahmen des Datenschutzes einzuholen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig.  
 

 
 

 
 

 

12 . Landschaftsschutzgebiet "Kliffplateau" 
 

Der Protokollführer berichtet, dass die Gemeinde Hochdonn von der Überlagerung mit einem 
Landschaftsschutzgebiet nicht betroffen ist. Die Gemeindevertretung nimmt Kenntnis.  
 

 
 

 
 

 

13 . Mitteilungen 
 

13.1 Vandalismus auf dem ehemaligen Schulgelände 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Innenhof mit einer 
Videoüberwachung auszustatten. Nach kurzer Klärung über die Zulässigkeit einer 
Videoüberwachung mit entsprechenden gesetzlich vorgeschriebenen Hinweisschildern, 
beschließt die Gemeindevertretung eine Videoüberwachung zu installieren. Die Verwaltung 
wird gebeten entsprechende Angebote über die Firma EKN im Rahmen der Sanierung der 
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Turnhalle anzufordern. Insgesamt sollen gesetzlich vorgeschriebene und betextete 
Hinweisschilder einschließlich des Schildes am Bauhof sofort angeschafft werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig. 
 
13.2 Badestelle 
Bürgermeister Raabe berichtet, dass die Wasserwerte an der Badestelle „Klein Westerland“ 
geprüft wurden und in Ordnung sind. In diesem Zusammenhang wird darauf hingewiesen, 
dass das Schild „Hunde verboten“ entwendet wurde. Es ist bereits das dritte Schild. Auf 
einem anderen Schild mit weiteren anderen Hinweisen ist das Betreten des Strandes mit 
Hunden ausgeschlossen. Der Protokollführer weist darauf hin, dass aufgrund gesetzlichen 
Tatbestandes der Strand nicht von Hunden betreten werden darf.  
 
13.3 Amtsentwicklungskonzept 
Bürgermeister Raabe teilt mit, dass in der nächsten Woche die Fragebögen zum 
Amtsentwicklungskonzept mit der Zeitung verteilt werden. Er hofft, dass sich viele 
Einwohnerinnen und Einwohner der Befragung stellen und Anregungen und Hinweise für die 
Gemeinde Hochdonn abgeben werden. 
 

 
 

 
 

 

14 . Verschiedenes 
 

Hier liegt nichts vor. 
 

 
 

 
 

 
 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
 

   

Vorsitz  Protokollführung 
 
 

 


